

AGENDA DE LA SEMAINE

DIMANCHE 25 JANVIER

Prière des frères, 10h30.

Conférences St Vincent de Paul & St Jean Eudes, 16h, Durance.

MARDI 27 JANVIER

Commission d'aide administrative, 16h, Accueil.

Maraudes Conf St Jean-Eudes, 20h.

MERCREDI 28 JANVIER

Groupe ELIE, 20h.

VENDREDI 30 JANVIER

.Aux captifs la libération, 14h, Maurice Denis.

DIMANCHE 1ER FEVRIER

3E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

QUÊTE POUR LES SEMINAIRES

Le week-end prochain aura lieu la quête impérée pour les séminaires. Cette quête annuelle en faveur de l'Œuvre des Vocations contribue au financement de la formation des 130 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle pour nos 8 diocèses d'Île-de-France. D'avance merci pour votre soutien.

Le Centre de Paris de l'Association Montfortaine Pèlerinage Hospitalité vous remercie pour l'accueil très chaleureux que vous lui avez réservé. La générosité des paroissiens a permis de collecter une somme correspondant au paiement de deux pèlerinages. Elle nous permettra d'aider des pèlerins malades ayant des difficultés financières. Notre pèlerinage se déroulera du 19 au 25 avril à Lourdes.

ACCUEIL & CONTACT

(1 rue Cannebière)

Du lundi au vendredi : 9h30-12h, 15h-19h

Par un prêtre (186 av. Daumesnil)

18h-19h (samedi 17h-18h)

Lundi : Père Christophe MARTIN

Mardi : Père Selvan CHARLES

Mercredi : Père Selvan CHARLES

Jeudi : Père Selvan CHARLES

Vendredi : Père Christophe MARTIN

Samedi : Père Arnaud DUBAN

HORAIRES DES MESSES

Messes en semaine :

9h, 19h (sauf samedi)

Messes dominicales

Samedi 18h (messe anticipée)

Dimanche 9h30, 11h, 19h

Réseaux sociaux



• @paroissesaintesprit



• Paroisse du Saint-Esprit
• Catholand



• @paroissesaintesprit

En ligne : secretariat@st-esprit.org

01 44 75 77 50 - www.st-esprit.org



DIMANCHE 25 JANVIER

3E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

La compassion du Christ

Pourquoi Jésus a-t-il choisi Capharnaüm pour commencer sa mission publique ?

Tout d'abord, selon saint Matthieu, « C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : 'Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays, à l'ombre de la mort une lumière s'est levée' » ; la première lecture d'aujourd'hui est celle-là. Donc Matthieu a trouvé une allusion dans l'ancien testament, notamment la prophétie d'Isaïe qui a déjà annoncé une grande lumière à cette région sombre ; ainsi la grande lumière du Christ s'y installe aujourd'hui.

Ensuite, Capharnaüm est géographiquement un lieu d'accueil universel ; c'est pourquoi cette ville s'appelle aussi « le carrefour des païens » ; Capharnaüm est la ville frontalière en quelque sorte, où il y avait un poste de douane, et Jésus choisit de plonger au cœur de la mêlée des ethnies, des cultures et des valeurs. Donc bien que cette ville soit juive elle reste ouverte aux autres cultures. Évidemment, pour Jésus qui vient sauver toutes les nations, cette ville l'intéresse pour lancer son accueil messianique.

Troisièmement, le sens étymologique de Capharnaüm est « village de compassion » ; Jésus, qui est venu pour incarner la compassion du Père céleste, voit que le nom de cette ville est tout à fait approprié pour commencer sa mission de compassion. Ainsi, en lançant sa mission messianique à Capharnaüm, Jésus non seulement accomplit la première alliance, mais aussi il la trouve juste pour installer son accueil inconditionnel et sa compassion miséricordieuse.

Selvan Charles

Message de Mgr Ulrich archevêque de Paris

Chers frères et sœurs,

Récemment je vous adressai une lettre pastorale, Un temps pour chercher. Parmi les sujets nouveaux qui montent et nous interrogent je relevai les demandes nombreuses de baptême, de confirmation et de première eucharistie par des adultes. Dans le monde matérialisé et consumériste, tant et tant de personnes ont le sentiment d'un « vide spirituel » – je cite textuellement de nombreuses lettres reçues – d'une vie presque sans goût. Et voilà qu'elles font des expériences que l'on doit qualifier de spirituelles : la force d'une présence, la douceur d'un amour qui les attire et désormais remplit leur vie. Cela nous interroge et nous demande de nous arrêter. Cette demande spirituelle de nombreux adultes, parmi les plus jeunes mais aussi des moins jeunes intrigués par ce mouvement, est un événement qu'il faut regarder émerveillés, qu'il faut sonder ensemble. C'est ce que veut faire le concile provincial que nous, les évêques d'Île-de-France, avons annoncé depuis quelques mois.

Moïse au désert aperçoit un buisson qui brûle sans se consumer, il en est étonné, il fait un détour pour observer et comprendre ce qui se passe. Et c'est le Seigneur qui se manifeste à lui, au cœur de ce buisson.

L'assemblée que nous allons réunir, de la fête de la Trinité 2026 – 31 mai – à l'automne 2027, c'est ce détour, ce « pas de côté » comme on dit aujourd'hui. Et vous allez être sollicités aussi pour réfléchir à ce phénomène de vous approcher de ce buisson ardent. Vous allez pouvoir répondre, personnellement ou, de préférence, en groupe, à une enquête que nous, les évêques d'Île-de-France, travaillons avec l'équipe interdiocésaine qui prépare cet événement.

Ce message que je vous adresse aujourd'hui est un appel qui nous prépare tous à chercher ensemble ce que nous avons à vivre, à travailler pour demeurer fidèles à Celui qui nous guide sur le chemin qui mène au Père et à son royaume de justice et de paix. Chercher notre chemin, suivre la lumière de l'Évangile, accueillir ce que Dieu nous demande.

Que le Seigneur nous trouve en cette disposition que décrivait il y a un peu plus de cent ans une jeune carmélite, aujourd'hui canonisée, sainte Élisabeth de la Trinité : « Pacifiez mon âme, faites-en votre ciel, votre demeure aimée et le lieu de votre repos. Que je ne vous y laisse jamais seul, mais que je sois là tout entière, tout éveillée en ma foi, toute adorante, toute livrée à votre Action créatrice. »

Paris, le 25 janvier 2025.

La prière du Concile

Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes
Et qui conduis l'Église à travers l'histoire,
Tu lui envoies sans cesse
Des hommes et des femmes par qui
Tu la renouvelles.
Tu nous inspires de réunir
Un concile provincial en Ile-de-France
Pour que d'un cœur unanime
Nous accueillions ceux que Tu as appelés
À suivre ton Fils :
Qu'ils trouvent leur place parmi nous !
Donne-nous ton Esprit Saint :
Qu'il mette en nous un souffle nouveau !
Par Jésus le Christ Notre Seigneur.
Amen.

Le déroulement du Concile

Ce concile provincial se déploiera en trois temps :

Une phase de consultation des néophytes, catéchumènes, accompagnateurs du catéchuménat, prêtres et paroissiens. Cette phase débutera par une célébration en diocèse ou en paroisse le dimanche 25 janvier 2026 (fête de la conversion de saint Paul) et s'achèvera le 1er juillet 2026.

Une phase de délibération au cours de laquelle l'assemblée conciliaire se rassemblera à trois reprises pour travailler à partir du fruit de la consultation et faire des propositions d'orientations aux évêques. Cette phase débutera par l'ouverture solennelle du concile le dimanche 31 mai 2026 (fête de la Sainte Trinité) et s'achèvera au terme de la 3e session de l'assemblée, fin mai 2027.

Une phase de réception officielle des décisions conciliaires, dans chacun des diocèses, une fois la recognitio romaine obtenue. Cette phase pourrait débuter à la Toussaint 2027.

